

477

Bejucal, abril 6, 1937

Sr. Fernando Ortiz

Presidente de la Comisión de Estudios Afrocubanos.

Señor:

Enterado por un suelto publicado en el Diario de la marina, fecha viernes 2, de que por la patriótica Comisión que el Sr. Chacón y vos presiden, en pro del resurgimiento de las costumbres pasadas, de las cosas típicas que hablen de los goces y diversiones del pueblo cubano; enterado repito, de vuestra idea de fundar filiales en ~~estas~~ aquellos pueblos del interior en donde existen tales costumbres, y siendo Bejucal campo propicio por sus legendarias y tradicionales Charangas de Noche Buena, que desde 1840 se celebran, casi un siglo, me atrevo a escribierle solicitando su concurso en favor ~~del~~ del mayor auge y la mayor propaganda de estas fiestas, legado y herencia sacrosanta de ~~nuestros~~ nuestros abuelos, que hace vibrar el corazón de cada hijo de Bejucal al llegar Diciembre.

Las Charangas significan la lucha de dos Bandos denominados "La Espina de Oro" y La ~~La~~ Ceiba. Ambos discuten el triunfo en Navidad con la presentación de artísticas y bellísimas Carrozas que cuestan cientos de pesos. Además Comparsas Afro- Cubanas denominadas "La Musicanga", "Los Malayos", "Los Guaracheros" recorren las calles con largas varas en que portan cientos de farolas de velas, al son de ~~bruscos~~ bruscos tambores. Le sigue el pueblo ~~todo~~ todo y miles de personas de la Capital. También se inician esa noche destiles de volantas y de comparsas con trajes típicos de 1840. Esto se celebra, como le he dicho antes, hace noventa y ~~siete~~ siete años.

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA

Revisado a ...

Creo que a Uds. les interesarán nuevos datos de estas fiestas tan llenas de colorido y de sabor nativo, y para su investigación pueden pedirlos al Ayuntamiento de esta ciudad.

Sin más, queda de Uds. atto. ss. ss. y admirador de vuestra obra;

G. Hevia

Cronista de "El mundo" en Bejucaí.



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA